
 

 

 

 

 

 

 

 

第７回ざくろの会 ～小学校部活動の在り方を考える Part5～ 

第７回ざくろの会を令和 6年 12月 12日（木）に開催しました。今回

のテーマも部活動。17:00 から図書室で行いました。参加者は保護者 2

名、総代会など地域の方 1 名、学校運営協議会委

員 5名でした。ありがとうございました。 

今回のざくろの会では、前回出た意見を踏まえ

て修正したロードマップ（段階的地域移行案）を

もとに、「部活サポーター」の確保について議論し

ました。ロードマップにより参加者のビジョンが

共有されたことで、具体的に議論が進みました。 

現在の小学校部活動の在り方の議論は、この先、

放課後の子供の居場所を地域で創出できるかとい

う議論につながるのではないかと思っています。

そういう意味でも、部活サポーターの募集は広く

周知するべきだと参加者の意見が一致しました。

地域人材の掘り起こしにもつながります。地域・

家庭・学校で中部っ子の健やかな成長を支えるた

めに、今、何をするべきか、知恵を絞っています。 

 

 

 

 

 

 

 

町たんけんで見つけた「すてき」をみんなに知らせたい ～地域の方を招いて発表会～ 

生活科の授業で、2年生が「町たんけん」のまとめとして、地域や保護者の皆さんを招いて、

ポスターセッションを行いました。「学区のすてきを、みん

なでたくさん見つける」というミッションのもと見学した

16か所の施設等の「すてき」を、4人 1組で堂々と伝える

ことができました。たくさんの方に「ポスターが分かりや

すい」「発表する姿がすてき」と褒めていただきました。2

年生自身の「すてき」も伝えることができました。 
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第7回ざくろの会 
～部活動に代わる仕組みづくり～ 

＜議論の前提＞ 

◆ 大会があることが確実な令和 8年度までは、学校の部活動

として活動する。 

◆ 部活動をサポートする「部活サポーター」はボランティア

である。 

＜部活サポーターの確保について＞ 

○ まずは知人等への声掛けからはじめる。 

○ やりたい人に声が掛からないやり方はよくないので、広く

募集を周知した方がよい。 

○ 募集ちらしを作って、回覧板で周知する。 

○ 学校のホームページで周知する。 

○ 学校配信メールで募集ちらしを添付して周知する。 

○ 部活サポーターとして、どのように関わればよいか分から

なくて、応募できない人もいるだろう。 

○ 部活サポーターについて説明する場が必要ではないか。 

○ 今年度中に、部活サポーター説明会を開催する。 

○ 説明会開催のことも含めて、部活サポーター募集ちらしを

学校が作成し、周知する。 

○ 説明会だけでなく、顧問との打合せも必要。 

○ 令和 7年 2月 20日（木）17:00に、説明会を設定し、

その後、今年度中に1，2回打合せを行うようにする。 

○ あくまでも学校主体の部活動に、ボランティアとして参加

するというスタンス。 

○ ただ、先生の働き方の改善につなげる視点は持ちたい。 

○ 一定程度、参加日数が確保できる人がよいのでは。 

ビジョンを共有して具体的に議論する 

ちゅうぶがだいすきな子を育てます 


